

Contra el episcopado español

Republicanos y liberales valencianos:

El episcopado español, insolente y agresivo, pretende encubrir con provocaciones y amenazas, los ilegales é injustos privilegios de que goza la Iglesia romana, condenados por la mayoría del país.

El estado de opinión es contrario al mantenimiento de los injustos derechos que subrepticamente se arrogó el clericalismo, y á destruirlos hemos de dedicar todos nuestros esfuerzos, hasta conseguir que todo el que quiera ser ciudadano español viva sometido á la ley común, sin excepción de ningún género ni restricciones que se opongan á la libertad de pensamiento y de conciencia.

A los desplantes del episcopado español, representante de la España decadente, debemos contestar hoy solicitando de los Poderes públicos la ejecución de nuestro programa anticlerical, contenido en las conclusiones aprobadas en el mitin de Pizarro.

Republicanos, liberales, patriotas, todos, en fin, los que ansien la regeneración y engrandecimiento de España, deben contribuir á que desaparezca el secular obstáculo de la reacción, el espíritu de la intransigencia religiosa, muerto en las conciencias, pero al cual dan fingimientos de vida la hipocresía y la torpe ambición de la Iglesia católica.

Para exteriorizar vuestras aspiraciones, acudid á la grandiosa manifestación de hoy.

Que Valencia, con sus hermanas Castellón y Alicante, dé una muestra elocuente, rotunda, de sus sentimientos liberales y de su amor á la patria redenta.

Exposición Racional

Festejos para hoy
A las cinco de la tarde

CONCURSO HIPICO

Terminación de la prueba COPA DE VALENCIA.—Prueba de las Copas Reales.
TEATRO CIRCO.—Sesiones continuas de Cinematógrafo y gramófono.
A las ocho de la noche.—Velada popular.—Músicas.—Fuegos Chibabotti, etc.
Entrada á la Exposición: De ocho á doce de la mañana, 30 céntimos; de doce á ocho de la noche, 60 céntimos; de ocho de la noche en adelante, 30 céntimos.

LA VISTA A LOS CIEGOS

Doña Petronila Jimeno, calle "Castro", en la Fuente de San Luis, ha curado su enfermedad crónica de la vista con los remedios del Oculista Americano. Calle Oculista Amorós, 28, pral. De diez á una.

Hombres impotentes

La impotencia genital en sus tres grados (escasa, difícil é imposible) se combate á toda edad sin peligro y con rapidez relativa al caso, con el magnífico y único preparado externo VIGOR SEXUAL KEOH, genético y natural, que, aprovechando las fuerzas orgánicas naturales inducidas al aparato genital, le comunica los recursos y lezanías de la más vigorosa juventud. Siempre en esta especialidad y que jamás perjudica.
El VIGOR SEXUAL KEOH se vende á 15 pesetas frasco en la Botica San Antonio, Mercado, 71.
Todo el que desee gráfico de la Potencia Sexual podrá pedirlo gratis Clínica San Vicente, 102.

El acto de hoy

No es un acto más que organizan los republicanos de Valencia. Es, sí, una manifestación que surge del ambiente político, de la honda crisis por que atraviesa la nación. No va á añadir el anticlericalismo valenciano ningún timbre de gloria más á su noble y generoso escudo. Va, sí, á demostrar á toda España que, si ninguna organización republicana y librepensadora es tan dura como la nuestra para la pelea, ninguna es más agradecida para quienes trabajan por desvaticanizar la patria española, manumitiéndola de la bárbara teocracia medioeval y frailesca en que vive.

Valencia ha sido siempre bulliciosa, alegre, encantadora. Su alma se conmueve con las sonrisas caricias de la libertad. Ha roto siempre los lazos que la ataron á toda tiranía; y hoy, cuando un gobierno intenta un avance desde la Gaceta y nos arroja á los republicanos trabajos para el porvenir, quiere manifestarse en la calle, no para hipotecarse al poder; que no es su alma política alma de almoneda vil, fácil al engaño, voluptuosa para el alhalgo ó torpezada á las promesas, sino robusta, altiva, intransigente como la de esos grandes pueblos nacidos para luchar y en la lucha vencedores.

No significa nuestro acto de hoy un sometimiento, sino un respetuoso saludo á un decreto y á varios proyectos. No es una genuflexión, una reverencia de execrable covadiza; Valencia, la republicana y librepensadora Valencia, no se doblega ante el que es generoso, lo suficientemente generoso para animar con un bello gesto á quienes vacilan, y saeudir á los tímidos y la vida de los pueblos europeos, sacudir el ominoso yugo romano, y en esa empresa de civilismo, de europeísmo, de redención, si quiera sea lenta, ayudaremos á quien quiera que fuese el que semejante labor acometa con el compromiso de su responsabilidad.

Nada temen los republicanos valencianos. Continuaremos luchando no sólo contra la teocracia religiosa, sino contra la tiranía monárquica, que sólo cede ante la República en fuerza de gritos y amenazas. El molde en que creemos puede formarse una patria nueva, grande y próspera. Anticlericales, creemos que los gobiernos de España tienen el deber de iniciar la lucha contra el Vaticano para arrancar sus nombres del deshonra.

Convocamos á los liberales, á los republicanos, á los anticlericales valencianos, para este movimiento de estímulo á la acción del Gobierno se inició aquí y no queremos que en la obra del anticlericalismo nos aventaje nadie.
Queremos que conste á los Poderes Públicos, que si Valencia ha hecho una grandiosa manifestación honrando un de-

creto y una actitud, hará lo mismo, pero como una protesta ruidosa, si el Sr. Canalejas sintiese la hora fatídica de las vacilaciones.

Que el progreso es actividad, es lucha y los pueblos que, por su pequeñez espiritual, se niegan á incorporarse al movimiento de las ideas y de los sentimientos, mueren por insubstantialidad ó por idiotez.

F. Azzati.

Obreros:

El clericalismo es nuestro mayor enemigo.

El impide el ejercicio de vuestros derechos y la conquista de vuestras justas reivindicaciones.

No cejéis en la magna empresa comenzada, hasta ver destruidos todos los privilegios de que el clericalismo goza y afirmar definitivamente la libertad de conciencia.

Acudid todos á la manifestación de hoy.

D. Jaime con nosotros

Un justificado exceso de prudencia periodística nos hizo ayer pasar por alto las curiosas declaraciones de D. Jaime de Borbón. Si sólo las hubiésemos leído en nuestro querido colega *El Radical*, de Madrid, podíamos haberlas considerado como leal, pero equivocada información del transmisor. Era éste un republicano; pero como no era de suponer que por su condición política hubiese recibido las declaraciones del pretendiente por directa audición, bien podía haber sido víctima de una chanza de poco discretos mediadores.

Pero al mismo tiempo que *El Radical*, otro periódico de muy distinta filiación política, *La Correspondencia de España*, confirmaba las sensacionales declaraciones en los siguientes precisos términos: «Personas muy significadas en la política han recibido cartas de París, en las que se dice lo siguiente: «D. Jaime ha ganado estas noches en el Círculo de la Prensa 30.000 francos. Para festejarlo, D. Jaime dió un banquete á sus amigos, que le trataron con grandes respetos, llamándole Majestad. Se habló de los asuntos de España, y especialmente de la actitud en que se ha colocado el Gobierno con relación á las órdenes religiosas.»

Y D. Jaime exclamó: «No me extraña. Yo iría todavía más allá.»

De la autenticidad de la carta y de la seriedad de la persona que la ha recibido, podemos responder.

Apesar de esta confirmación de la noticia, hemos querido esperar, y hemos esperado hasta recibir nuestras primeras conferencias de la noche. La emoción justificada que las declaraciones de D. Jaime había de producir en sus seguidores era tal, que éstos habían de apresurarse en telegramar á París, y la rectificación en caso de ser rectificables los informes periodísticos—tenía que ser rápida y precisa.

Esa rectificación no ha llegado, y la tardanza misma declara la autenticidad de las declaraciones. Además, ni siquiera obedecen á un común origen informativo las noticias de *La Correspondencia* y *El Ra-*

dical, pues mientras que á éste se le han comunicado desde París, el antiguo órgano monárquico se hace eco de cartas recibidas en Madrid relatando la escena en que D. Jaime, más moderno y progresivo que sus correligionarios, disintió de éstos.

Recordamos que en cierto momento de confianza D. Carlos de Borbón se burló de la excesiva fe que sus «queridos y valientes navarros» depositaban en algunas promesas hechas por el difunto pretendiente. La alegría de la ganancia obtenida en el juego, la cordialidad fraterna que tras las copiosas libaciones se establece entre los comensales al conversar de sobremesa, ó quizás ese interior anhelo que pugna por lanzar hacia afuera las confesiones mucho tiempo reprimidas, ha abierto el pecho de D. Jaime. «Una verdad tengo que decir», gritaba Zarzustra, y la verdad salía como un estampido.

No ya como estampido de botella de Champana, sino como un cañonazo ha sonado para los jaimistas—y aún para los que no lo son—la verdad de su jefe, que no ha debido ser una verdad de momento, una convicción adquirida á última hora, sino algo hondo y acallado durante mucho tiempo, que ha lanzado en un momento de espontaneidad.

Para D. Jaime, según la versión de *El Radical*, era meritoria la real orden sobre la asociación: «de perlas me parece si ha de servir para descongestionar á España de frailes». Y aún no se ha detenido ahí:

«España no se salvará—prosiguió don Jaime—si no se hace una campaña francamente anticlerical. Eso es verdaderamente tradicional en nuestro país, y así se afirmará el sentimiento religioso del pueblo, hoy vacilante por causa de la invasión de frailes.»

La sabiduría ha hablado por boca del Pretendiente. Véase con cuánta razón vamos á protestar hoy en imponente manifestación contra esos nocivos elementos que hasta él mismo repudia, porque con ellos «España no se salvará».

A la manifestación, pues; ¡Por España y contra el clericalismo! D. Jaime nos alienta.

Republicanos:

Es compromiso de honor para nosotros acabar con el clericalismo, vergüenza y ruina de la nación.

Ni un sólo republicano debe faltar á la manifestación de hoy.

La ausencia injustificada no será sino una condenable deserción.

LA MANIFESTACIÓN

Su sentido

Hace tres días publicó *EL PUEBLO* un telegrama de Castellón relatando las brutales agresiones de que han sido víctimas algunos anticlericales. Las autoridades amparan á los agresores; los carlistas rifan armas entre los socios de su Círculo, y nadie lo evita; la policía sabe que los seides de la reacción van bien apercebidos, y no los molesta, pero da ostensible prueba de su celo parcialísimo cacheando á los radicales. Y de este modo el ambiente se carga de rencoros y un día sobreviene el estallido.

Esto hace tres días. Ayer publicó *EL PUEBLO* otro telegrama de Enguera, que la prensa de Madrid llegada hoy reproduce. Es la protesta que al Sr. Canalejas han elevado los republicanos de aquella población por el encarcelamiento de D. Miguel Angel Cabezas, convertido en cabeza de turco del clericalismo local.

Esta repetición de hechos es un signo de los tiempos y un síntoma de la guerra empeñada por los contrarios humores que corren por el organismo nacional, y que lo mismo se manifiestan en las ciudades que en los pueblos.

Aumenta este malestar, que no se resuelve en una lucha decisiva y noble, sino en mínimas venganzas que ulceran los ánimos sin resolver nada, la indecisión de los gobiernos, harto tímidos ó sobradamente ligados con la besteria imperante en las regiones eximias donde se otorga ó se niega los favores del poder. ¿Qué es todo el corriente período canalejista sino

una obvia prueba de la indecisión que preside á todas sus resoluciones? Quiere ser radical, satisfaciendo así ineludibles compromisos de su historia pasada, y otorga á la reacción maurista un número de diputados que supera con mucho á los que siempre tuvo el partido conservador en la oposición. Quiere caracterizarse de anticlerical y mesura tan parcamente sus proyectos, que el rey los acepta con entusiasmo, y hasta la Prensa clerical los acoge sin acrimonia, antes adobando sus comentarios con piadosas tolerancias y con donaires misericordiosos. Parece Canalejas, cuando se le compara á un Combes ó á un Briand, la rana de la fábula que quiere ser buey. Se hincha un poco, y pregunta: «¿Soy ya buey?—No, querida rana; aún te falta bastante. Se hincha otro poco, é insiste: «¿Y? Querida rana, todavía no eres buey. Y tantos esfuerzos hace, que al fin revienta. Canalejas imita á la rana. Se hincha un poco, y asombrado de su esfuerzo, pregunta: «¿Me tienen ya por radical? No; aún falta bastante. Hace otro empuje, y repite: «¿Y? Aún es poco, querida rana de la democracia; aún falta algo para ser Combes ó Briand. Sólo que esta rana se hincha y adquiere incremento con tanta pausa, que ni siquiera corre el riesgo de reventar.»

Estimulémola, pues. Este estímulo servirá al menos para calentar el ambiente en que se forja la lucha y acercará el momento de la batalla decisiva, ya que todos los sucesos que la preceden, decretos incumplidos, proyectos fracasados, protestas episcopales, reales órdenes de tibia audacia, desmanes de usos, prisiones de otros, sólo son vago escaramuzar en que los beligerantes se entretienen, pero también se ejercitan y aguirren.

Patente indicio de nuestro resurgimiento nacional son los vigorosos actos de presencia que el pueblo está realizando desde hace algún tiempo. Sólo con su repetición frecuente puede concretarse la opinión en un tema tan de actualidad como el religioso, obligando al débil gobierno de Canalejas á ir más allá de lo que por sí consentirían los que le tienen en tutela. Valencia hoy, Barcelona después, darán gallarda muestra de la influencia que en el país pueden ejercer aquellos pueblos que por su mayor vitalidad y educación ciudadana son escuchados por los poderes públicos. Nada hay tan contagioso como el ejemplo. Al anuncio de la manifestación regional organizada aquí, Barcelona también se dispone á organizar otro acto gigantesco contra el clericalismo. Las Cortes van á inaugurar sus tareas en un propio ambiente de pelea, que la opinión debe atizar desde el exterior, y no es preciso ser profetas para augurar que el grito de protesta que hoy se dé aquí tendrá dilatadas sonoridades por el país en la sucesión de los días que se acercan.

La manifestación de hoy puede significar múltiples cosas: aliento para perseverar en el Gobierno; protesta contra el clericalismo; abrazo fraternal de la democracia regional; y hasta función de desagravio á las recientes víctimas de la reacción: á los que en Castellón han sufrido brutales agresiones, y al que en Enguera sufre persecuciones de la justicia por no conformarse con preceptos en que no cree.

M. Ciges Aparicio.

Manifestantes:

Que las banderas de vuestras entidades, obreras, políticas ó de cualquier otro carácter, no falten en el grandioso acto de hoy.

Adhesiones y representaciones

El acto de hoy será, sin duda, una espléndida manifestación anticlerical, cuya importancia superará á nuestros propósitos, á juzgar por el entusiasmo con que ha sido acogida la idea.

De numerosos pueblos de las tres provincias de nuestra región, hemos recibido multitud de adhesiones y cartas y despachos anunciando la asistencia de representantes al acto.

Según leemos en nuestro querido colega *El Clamor* de Castellón, anoche de-

bieron reunirse las entidades republicanas de aquella capital para nombrar comisiones que llegarán esta mañana á Valencia.

De Alicante recibimos el siguiente telegrama:

«Alicante 11, 10 noche. Salen los concejales del partido y delegados de distintas entidades que van á incorporarse á la grandiosa manifestación que ha de celebrarse mañana.»

Van facultados para refrendar los acuerdos que unifiquen la acción anticlerical de las tres provincias hermanas. Alicante radical abraza á sus hermanos de Castellón y Valencia.

El presidente del Círculo Republicano, Jaime Colomina.

Anoche recibimos en nuestra Redacción la visita de algunas comisiones de la provincia.

También nos visitaron los prestigiosos republicanos D. Camilo Pérez Pastor, ex diputado de las Constituyentes y D. Federico García Murviedro, presidente del Directorio provincial del partido de Unión Republicana Autonomista.

Contribuyentes:

El tesoro nacional está en manos de los clericales.

La competencia de las Congregaciones religiosas, ejercida ilegalmente y con toda ventaja, detenta vuestros sagrados intereses.

Siquiera por defenderlos debéis acudir al acto de hoy.

Instrucciones para la manifestación

1.ª La manifestación cívica del próximo domingo se celebrará á las once de la mañana, partiendo á la citada hora de la plaza de Emilio Castelar y recorriendo las calles de la Sangre, San Vicente, plaza de la Reina, calle de Peris y Valero, plaza de Tetuán hasta el Gobierno Civil, en que se disolverá después de ser entregada la Orden del día.

2.ª Se autoriza á todas las sociedades políticas y obreras de Valencia, Castellón y Alicante á que luzcan sus estandartes, banderas ó atributos. Sin embargo, estas banderas ó estandartes, una vez terminada la manifestación, serán plegados.

3.ª No se permiten más gritos que los que se contraigan al carácter del acto: Viva la libertad, abajo la reacción. Pretendemos que la manifestación sea una demostración incontestable de civismo, de patriotismo, de sensatez. No nos guía más aspiración que la de estimular al Gobierno á que perseverare en su actitud, y en ninguna forma toleraremos que este acto, cuya resonancia será nacional, pueda deslucirse por un accidente ajeno á sus organizadores.

4.ª Recomendamos á los republicanos de todos los partidos no permitan de ningún modo una transgresión de estas instrucciones y que tomen por un agente perturbador á todo aquel que desobedezca estas advertencias.

5.ª Nuestros correligionarios de los pueblos de la provincia y de la región que no puedan asistir á este grandioso acto deberán enviarnos su adhesión personal ó colectiva.

La Feria de Julio

Apenas adoptados los acuerdos de que ayer dimos cuenta, las comisiones designadas han comenzado á realizar con toda actividad los trabajos necesarios para la organización de festejos.

Ayer los señores Valentín y López visitaron varios Centros, empresas ferroviarias, Compañías de navegación, Círculos artísticos é industriales, con objeto de recabar su apoyo moral y material para la realización del proyecto.

Los citados señores visitarán también al Comité de Exposición para cambiar impresiones y marchar de acuerdo en la organización de los festejos del 20 de Julio al 7 de Agosto, que es el tiempo que durará la feria.

El Sr. López presentó ayer al Ayuntamiento un proyecto de festejo.

Consiste en un concurso de grupos, con magníficos premios, para todos los pueblos de la provincia. Al efecto se dirigirá el Alcalde á sus colegas de los doscientos sesenta y tantos pueblos que forman la provincia, invitando á los vecinos á que acudan al concurso.

Se gestionará de las empresas ferroviarias que faciliten billetes gratuitos para los viajeros y para el transporte de los caballos, quienes tendrán preparados alojamientos en buenas condiciones.

Los premios consistirán en metálico y en pañuelos de Manila. Hay además en proyecto otros festejos, de los cuales daremos cuenta oportunamente.

El próximo martes se constituirá la Junta de Feria, que los formarán concejales y representantes de los periódicos locales.

Durante este plazo, los concejales podrán llevar al Ayuntamiento iniciativas de festejos con los cuales se formará el programa oficial.

La junta directiva del Círculo de Bellas Artes convoca á sus artistas á una reunión que se celebrará hoy, á las once en punto de la mañana, para tratar de la organización de algunos festejos que han de celebrarse en el próximo Julio.

Liberales:

Por vuestra dignidad de ciudadanos debéis acudir á la manifestación de hoy para demostrar que no toleraréis el poder teocrático se inmiscuya, con detrimento del civil, en las funciones del Estado.

A los centros republicanos

Es de gran urgencia la organización del partido, en forma que pueda no sólo responder á las necesidades de la vida política, sino á las de orden económico.

Crear centros para la función electoral y de propaganda, es cosa que los correligionarios saben hacer con extraordinario acierto; pero las circunstancias actuales exigen algo más, demandan de todos un superior esfuerzo para producir organismos que encarnen las modernas concepciones de la asociación, cada día más útiles cuando más se complica la vida y más desvalía el resultado el individuo, aislado en la balumba del movimiento capitalista actual.

El pueblo, que no sabe utilizar el derecho de asociación como palanca poderosa para disponer de formidable fuerza que le haga respetable entre los poderosos, no es pueblo que puede redimirse ni tiene derecho á queja por sus desdichas.

Si pasamos revista á la situación actual del proletariado del mundo, sacaremos la convicción de que la gran parte de su redención la debe á su propio esfuerzo, asociándose y sumando actividades que constituyen y constituirán el supremo poder que le ampara y defiende.

Esta es una verdad consagrada por la sociología y ratificada en la realidad por la experiencia de los pueblos cultos.

Aquí, permanecemos indiferentes como musulmanes, que lo esperamos todo de un extraño poder que nos salve seguimos cruzados de brazos, sin recordar jamás aquella inmortale frase que tiene ansias por mejorar: «La redención del obrero, en gran parte, ha de ser obra del obrero mismo.»

Asociarse con la maravillosa organización de las cooperativas, es obra que interesa á todos, y que los que hacemos vida intensa política entre los obreros, tenemos el deber de defender y realizar, porque quien da vida y calor á una cooperación hace mucho por el pueblo; es obra de revolución diaria.

Útil es hacer un artículo defendiendo la cooperación; ahora basta con esta sencilla arenga como recuerdo.

Hace muchísimos días, ante las Juntas directivas de los Casinos del partido, defendí yo las excelencias de esta obra redentora; convenimos en poner mano á la obra, y nada hemos hecho.

Urge que con actividad y firme propósito de llegar al fin, empecemos á transformar nuestros Centros en grandes y poderosas cooperativas destinadas á la satisfacción de todas las necesidades, incluso las espirituales de la instrucción; realicemos esta empresa para completar esta sublime obra con una poderosa federación de ellas, y cuando lleguemos ahí, podremos mirar como colosos, á todos cuantos enemigos nos combaten.

Hay que convocar á junta general á todos los centros y acordar esa transformación redentora; las consecuencias bien pronto se verán. Medios de organización y defensa? Yo los proporcionaré á todos. Soy un enamorado de

CANTACTAROL

del Dr. GREUS

Único preparado para la curación radical de las enfermedades del ESTÓMAGO y del aparato digestivo.

25 años de éxito

Este producto se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero (antes de la Paz), letra N.—VALENCIA

Obra nueva por "Cantaclaro"

Acaba de aparecer "COMENTARIOS AL CONCORDATO"

Con la semblanza del autor por Blasco Ibáñez

Precio, UNA peseta

De venta en la Administración de EL PUEBLO

Los particulares de fuera de la capital pueden dirigirse sus pedidos al Administrador, incluyendo el importe en cualquier clase de valores (pueden en sellos), mas 25 céntimos para el certificado, por ejemplo, o paquete de ejemplares.

estas poderosas organizaciones y mucho más cuando la vista de los beneficios inmensos que producen cooperativas de unos centenares de socios como la del "Progreso Pescador", plenas, que siendo tantos los correligionarios, contando por miles, dentro de poco tiempo tendríamos en nuestro poder una cantidad tan enorme, que dicha hora por cálculo prudente, parecería una extraordinaria fortuna.

Que nuestros casinos pierdan su carácter único de centros de distracción y pequeño chismorre político, y se conviertan por la fuerza mágica de la cooperación, en verdaderos centros de defensa de la vida, instrucción y de ahorro, que con paternal avaricia vayan amontonando la riqueza social que nos ampare contra todos los embates de las necesidades y de la política.

Sirva esto de segunda llamada. Correligionarios, os espero para hacer esta gran revolución.

Pastino Valentín.

Españoles y yanquis

Regalo del presidente a un marino español. En el ministerio de Marina se ha recibido una real orden del ministerio de Estado trasladando una comunicación de la legación de la República de los Estados Unidos remitiendo para el comandante que fué de la corbeta "Nautilus", D. Salvador Moreno Eliza, unos magníficos gemelos de campaña que le regaló el presidente de la República norteamericana, como premio a su heroico comportamiento en el salvamento de dos naufragos del buque americano "Senator", el día 21 de Julio de 1908, en aguas de Nueva Escocia.

Los naufragos fueron encontrados por el "Nautilus" en un bote, en alta mar, y llevaban tres días luchando con las olas, perdidas todas las esperanzas de salvación y completamente extenuados.

En nuestra corbeta de guerra fueron debidamente atendidos los naufragos, dándoseles ropas y alimentación.

El regalo, que ya está en poder del Sr. Moreno Eliza, lleva la siguiente inscripción en inglés, en letras de oro:

"El presidente de los Estados Unidos al comandante de la "Nautilus" Sr. Moreno Eliza, como premio de reconocimiento por sus humanitarios servicios al efectuar en 31 de Julio de 1908 el salvamento de dos súbditos americanos, tripulantes del "Senator", perdido en aguas de Nueva Escocia."

Conferencias

Centro "El Porvenir" del Cabañal. Nuestro querido amigo el catedrático del Instituto y concejal de nuestro Ayuntamiento, D. Modesto Jiménez de Bentrrosa, dará una conferencia hoy, en el Centro "El Porvenir" (Cabañal), sobre el tema: "Religión y Patria".

El acto se celebrará a las nueve y media de la noche.

En la Escuela Moderna. Hoy, a las nueve de la noche, el letrado D. José Manaut, dará una conferencia en el local de la Escuela Moderna, plaza de Pellosos, núm. 1, principal.

El conferenciante desarrollará el tema siguiente: "Velázquez como hombre y como pintor, es gloria de la humanidad; no puede serlo de la España católica del siglo XVI. Velázquez no fué creyente, su labor de artista lo demuestra".

El acto será público.

En Catarroja. Hoy, a las cuatro de la tarde, y en el local que ocupa el Centro Republicano de Catarroja, disertará D. Andrés Casanova Horrozo, sobre el tema: "Cooperativas, sus sistemas y ventajas, como solución al problema político-social-obrero, hermano del capital y el trabajo".

El acto será público y a él quedan invitados los elementos obreros, y a especial todas las sociedades obreras del distrito de Torrente, organismos republicanos, socialistas, etc.

Unión Republicana

CIRCULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO "EL PUEBLO".—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, a las dos y media de la tarde, con objeto de tratar asuntos de interés para el Círculo.—El presidente.

Movimiento obrero

Convocatoria importante. Para un asunto que les interesa grandemente, se convoca a los obreros de ambos sexos que tengan contratada alguna pensión de retiro con el Instituto Nacional de Previsión, a una Asamblea que tendrá lugar hoy, a las once de la mañana, en La Constructora Valenciana, Mar, 113, bajo.

Las mujeres podrán hacerse representar por sus respectivos esposos o por otro miembro de su familia, mayor de edad.—Sanchis Tamarit, José Navarro Montali.

Reuniones para hoy. Estivadores del Puerto, junta general extraordinaria a las diez de la mañana.

TRIBUNALES

Conclusión.—Ayer terminó el juicio por jurados sobre falsificación de moneda de que oportunamente dimos cuenta.

El jurado reconoció un delito frustrado de falsificación de moneda.

Como los procesados ya han sufrido una prisión preventiva, superior a la condena, fueron puestos en libertad.

Niña envenenada.—Auto la sección segunda, presidida por D. Juan F. Fornés y Jurado de la capital, condenó ayer a Juana Rodríguez Sospedal, que había dado de servienta en el mes de Octubre del pasado año en casa del comerciante D. José María Llorca, a un mal pensamiento de empujar un pañuelo con ácido clorhídrico a la boca de una niña recién nacida que cuida la señora de referida comerciante, ocasionándole quemaduras en la boca que la originaron la muerte.

La procesada, en el auto del juicio, manifestó que había ignorado lo que contenía la botella y aseguró que si en un principio declaró lo contrario, fue por las amenazas de los guardias que lo detuvieron.

ro de la casa en donde trabaja de sastres en la calle de Ensendra con dirección a su casa.

En el trayecto salió al encuentro Juan, tratando otra vez de obtener lo que tanto le obsesionaba, oponiéndose la joven.

Lo que entre ellos pasaría en aquellos momentos tiene fácil explicación.

Juan Evangelista, vista la firme negativa de su novia, entreciudad, no sabiendo ni pudiendo imprimir sus instintos, sacó un cuchillo, iniciando a la honrada joven dos puñaladas y ocasionándole además varias escoriaciones a causa de los golpes que le dió con el cuchillo.

La joven pidió auxilio.

Amparo Más consiguió llegar a pie hasta su casa.

Una vez en ella, su familia dió cuenta a la pareja de guardias números 73 y 167, quienes la trasladaron al Hospital.

Las heridas. En este establecimiento, el médico D. Eduardo Izquierdo le apreció dos heridas de arma blanca; una en la región escapular y otra en la espalda, entre la cuarta y quinta costillas.

Esta última herida tiene tres centímetros de extensión por cinco de profundidad. Además le apreció las contusiones y erosiones antes indicadas, siendo su estado calificado de grave.

El Juzgado. A las diez y seis minutos el Juzgado en el Hospital tomando declaración a la joven Amparo Más Matosés.

El agresor. El agresor, Juan Evangelista Expósito, perpetrado el crimen, dióse a la fuga, no habiendo sido capturado a las dos de la madrugada, hora en que recogimos estas noticias.

Otros antecedentes. Según nos dijeron unas vecinas de la calle de la Muela que es la que vive Amparo Más, ésta es considerada en aquella vecindad por una mujer honrada. Y así debe ser por cuanto no ha querido acceder a las pretensiones del Evangelista, siendo por ello herida.

La madre de Amparo dedicábase a la venta de huevos en cuyo negocio parece ganábase el sustento.

Salón Eslava

Pi y Margall, 21 — Teléfono núm. 152

COMPANIA INTERNACIONAL DE VARIETES ACTUANDO EN ELLA SIEMPRE 6 ATRACCIONES 6

— SIEMPRE — DOS DEBUTS SEMANALES

Espectáculo culto y por secciones. Días festivos: A las 4:30 y 7 de la tarde, 9:45 y 11:15 de la noche.

Orden del espectáculo a diario, en programas y pizarras del vestíbulo. Precios económicos. Los marcados en roja.

Teatros

Principal. Para hoy domingo se anuncia un gran programa por la compañía del teatro Lara, dividido en cuatro secciones, con las más selectas obras de su repertorio.

En la primera, sección doble, a las 4:30 de la tarde, se pondrá en escena la aplaudida comedia cómica en dos actos, de Pardo y Abad, "El Paraíso".

A las 6:30, sección doble también, se representará la graciosa obra en dos actos, de Ramos Carrión, "Mi cara mitad".

A las 9:15, sección sencilla, "Los asistentes", de Pablo Parrellada, y la última, sección especial, que empezará a las 10:15, "Los intereses creados", del gran Benavente, terminando la velada con el monólogo "Tratado de urbanidad", interpretado por el genial Larra.

Mañana lunes gran función popular. El martes beneficio del genial actor Mariano de Larra.

Giner de Aicira. Para hoy se anuncia en este teatro una función con las obras "La divisa", "Bohemios" y "Carme fiaca".

En esta función tomarán parte, entre otros artistas, las notables tipos María Piquer y Carolina García y los Sres. Ruiz-Paris, García, Reverter y Crespi.

sucesos

Las de Villadiego. En un almacén del Grao había en depósito 40.000 kilos de guano embargado a instancias de un acreditado comerciante extranjero, establecido en esta plaza.

Dicho comerciante formuló ayer una denuncia dando cuenta de que el depositario ha tomado las de Villadiego, acompañando en su huida de la cantidad del guano depositado en el referido almacén.

Accidentes. En la casa de Socorro del Puerto fueron ayer asistidos: María Mateo Ruiz, de 42 años, de la luxación de la mandíbula inferior; Francisco Mesa Pineda, de 20 años, de una herida incisa en la mano izquierda, y Angela Liavat Ballester, de seis años, de una herida contusa en la frente.

Desgracia. Ayer a las doce y media, ocurrió una sensible desgracia en el Grao.

maleta guardaba ropas de vestir valuadas en unas 350 pesetas.

La maleta ha sido recuperada por el citado inspector ignorándose hasta ahora quienes sean los autores del robo.

El juzgado de aquella población entiende en el asunto.

De la provincia. Sin facturar. Faustino César, Enrique Cercós Cases y Francisco Chuliá Aranda, fueron detenidos en Alfarr por la guardia civil a causa de viajar en un coche de mercancías sin haber sido antes facturados y carecer del oportuno talón resguardo.

Pastoreo abusivo. La guardia civil de Lombay y Picasent ha formulado diferentes denuncias por pastoreo abusivo.

Noticias

Las noticias relacionadas con la transformación del antiguo edificio de la Aduana en Palacio de Justicia, no pueden ser más satisfactorias.

El presidente de la Audiencia territorial, señor Rodríguez de Celis, ha recibido la siguiente real orden del ministro Sr. Ruiz Valarino:

"Ilmo. Sr. Próxima la fecha en que debe hacerse la instalación del nuevo Palacio de Justicia en el edificio Aduana, destinado hoy a Fábrica de Tabacos en esa capital, el rey ha tenido a bien disponer se autorice a V. S. para otorgar, en representación de este ministerio, la correspondiente escritura en que se haga constar la cesión a favor de esa presidencia del expresado edificio, interesándose al propio tiempo del ministerio de Hacienda la correspondiente autorización a favor del delegado de Hacienda de Valencia, para que le represente en la referida cesión."

Nos congratulamos de que el asunto marche por tan buen camino, y por ello merecen plácemes tanto el ministro de Gracia y Justicia como el presidente de la Audiencia D. Cándido R. de Celis.

La Junta de Obras del Puerto ha publicado la estadística comercial y de las cantidades liquidadas por arbitrio local en el puerto durante el año de 1909. De dicha estadística entresacamos los siguientes datos:

Embarques de cabotaje, 118.634 toneladas; al extranjero, 418.191. Total, 536.825.

Desembarques de cabotaje, 194.367 toneladas; del extranjero, 352.279. Total, 546.646.

Embarque de naranja en cajas, 2.601.175. Embarque de cebolla en cajas, 1.695.634. Embarque de frutas y hortalizas en cajas, 276.165.

El total de las cantidades liquidadas en concepto de arbitrios para las Obras del Puerto y carreteras durante el año de 1909 asciende a 1.844.038 pesetas, de las cuales corresponden a los arbitrios del Puerto 1.301.936'88 pesetas.

Nuestro querido amigo el culto y estudioso joven D. Arturo Ferris Andrés, obtuvo ayer, después de brillantísimos ejercicios, el grado de licenciado en Medicina y Cirugía.

El triunfo del amigo Ferris es tan merecido como justo, y a las muchas felicitaciones que ha recibido, enviamos la nuestra muy sincera y entusiasta.

Una numerosa comisión de huertanos visitó ayer al Gobernador en queja contra el Ayuntamiento por el nuevo arbitrio que ha establecido sobre la entrada de carros en la ciudad.

El Sr. Moreno se manifestó que desconocía el asunto porque es de la exclusiva competencia del Ayuntamiento, pero que en vista de las razones que le exponían, estudiaría el problema y hablará con el Alcalde, interesándose en favor de los huertanos.

Para presidir la novillada de hoy ha sido designado el teniente de alcalde D. Eduardo López.

De alcalde de plaza actuará el Sr. Codoñer, y de orden el Sr. Castellano.

Recibimos quejas de padres de familia, cuyos hijos asisten a la escuela de la calle de Gil Polo, diciendo que el estudio terminado la instalación para el agua potable, no se coloca ésta, después de tanto tiempo que dicha escuela está abierta, siendo causa de que los niños tengan que sufrir los rigores de la sed hasta su salida a la calle.

Se siente ya mucho el calor y esperamos que, sea el Ayuntamiento o a quien incumba, dé las órdenes para remediarlo.

Noticias militares. Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto se proceda a hacer una nivelación de la fuerza en filas en los regimientos de infantería de esta región, quedando los de la sexta división orgánica con la plantilla de presupuesto, distribuyendo los sobrantes con los de la octava región entre los cuerpos de la quinta división.

Se ha dispuesto por la superioridad se inculpe inmediatamente a Mellilla el comandante de artillería D. Rafael Morelló.

Ha sido destinado al ministerio de Marina el alférez de navío de esta Comandancia don Francisco Marina, hijo del capitán general de Melilla.

Ha sido nombrado ayudante del regimiento caballería de Alcántara, el primer teniente D. Vicente Sánchez.

Le ha sido conferido el cargo de mayor del indicado regimiento al comandante D. Manuel Villamazares.

Las dentaduras artificiales que construye la cirujano-dentista doña Aurelia Cavazzuti, garantizada la solidez y pronunciación, se confunden con las naturales y son muy cómodas, higiénicas y económicas. Paz, 5, frente Almacenes El Agua.

Ayer mañana se intentó celebrar en la Diputación una subasta para la reconstrucción de un puente sobre el río Sellent, en la carretera de Puebla Larga a Sumacárcel.

El mejor remedio para el estómago

Bicarbonato de sosa químicamente puro

TORRES MUÑOZ

San Marcos, 11, farmacia.—MADRID

En estado de pureza es el verdadero específico del estómago por lo cual puede decirse que es el opio de este órgano. Se emplea con éxito en el reumatismo articular, agudo, crónico y en la gota. Se vende el polvo en cajitas de 050 y una peseta, y las pastillas a 050 pesetas.

Gran balneario de la Sociedad Anónima. VICHY CATALAN

Enfermedades de la piel. Curación sin tomar baños de mar; basta el AGUA DERMATOLOGICA SOLVES

Guía Oficial de Valencia y su Región. Precio, 60 céntimos.

Importante regalo. Carrera breve y sin gastos. No más rutina

FUENTE PODRIDA.—Requena. Unico balneario en su clase para curar las herpes, enfermedades de la piel y matriz.

Cine Moderno. San Vicente, 123, frente a San Gregorio

Plaza de Toros. Hoy gran novillada. Seis novillos de Arribas

Calerito. Pacomio y Lobo. Especialista en hernias ó quebraduras

Nada de bombos ni mentiras. Curación radical de todas las hernias (troneaduras) reducidas, aunque sean voluminosas y rebeldes

¿Se marcha su familia fuera? ¿No sabe dónde comer? ¿Quiere comer bien?

Vaya a LA CENTRAL. Calle Transits, número 3. Allí encontrará cubiertos de 1,150 y 2 pesetas.

Balneario y Fonda DE LA FUENTE DEL BAÑO. En Navajas. Precios por persona y día

Balneario de Santo Tomás. Manantial de aguas sulfurosas. Situado junto a la iglesia del Grao

ESPECTACULOS. TEATRO PRINCIPAL.—A las 4:30, El paraíso

TEATRO PIZARRO.—A las 4, En el seno de la muerte y Rediviva endevinalda.

ALON VORNADES.—A las 7, 9:30, 10:30 y 11:30, sesiones de cine y los artistas Los Huidos, Praxalea y Libertad, Las Crisálidas y La Tormenta.

GINE MODERNO.—(Frente a San Gregorio). Todas las días sesiones de películas.—Sesiones constituyas hasta las doce de la noche.



CONSULTORIO GRIFOL. MALES SECRETOS Y DE LA MATRIZ. Esterilidad e Impotencia. GABINETE DE ELECTROTERTAPIA. Santa Teresa, 21, pral. Consulta: De 10 a 14 y de 20 a 22. Económica para obreros de 19 a 20.

REUMATISMO, CIATICA. Cura rápida con SUIERO OXIGENADO COMPUESTO. Baños de luz.—Baños de calor.—Masaje vibratorio. Oficinas del Dr. Puchades, Laura, 10. Unión en Valencia dedicada exclusivamente a estas dolencias.

DE LA REGION. DESDE CULLERA. No voy a repetir lo que todos demasiado saben, esto es: que se capó de independiente remío D. Miguel Angel Ribera las maltraces mesnadas de los conservadores, y con el adictamiento de unos cuantos desertos de los liberales, se dió el traste con este municipio merced al salvocucheto que le proporcionara D. Francisco Peris Mencheta.

Por telégrafo y teléfono

Alcanos de la tarde. Las reformas de Romanones. La reforma de Romanones que afecta a la enseñanza primaria y que hoy publica la Gaceta, contiene, entre otros detalles, los siguientes: Las escuelas públicas dejan tal denominación y toman la de 'Escuela Nacional de enseñanza primaria'.

Y vencer en la primera batalla a los que siempre fueron, son y serán enemigos de la prosperidad y cultura de esta patria querida. El Corresponsal. Bien suponíamos que el digno presidente de la Audiencia no sería sordo a nuestra apelación, a su celo por el prestigio de la justicia, y a él sí dudar se debe el que vuelva a colear el escandalo asunto de este Juzgado municipal, con la revisión del proceso pedida por el señor fiscal de la misma; pero a juzgar por las apariencias, hay quien tiene empeño en desfigurar los hechos, y que ocultarlos no puede y labora en el sentido de que por segunda vez queden impunes hechos delictivos.

Conferencia

Madrid, 11, 8:30 noche. Animación en el Congreso. Se comienza a advertir animación en el Congreso, precursora de la apertura. Han llenado muchos diputados. Se observa gran deseo de asistir a las primeras sesiones, creyéndose que serán animadas por la intervención de los republicanos, que están dispuestos a discutir, lo mismo algunos dictámenes de actos que el mensaje de la corona.

ayudante de órdenes del general Sr. Sánchez Campomanes, del teniente coronel D. Fernando Molina. Autorizando al general Beltrán para visitar un cuartel de Zaragoza. De Barcelona. Esta noche dan un concierto en la plaza de Toros las bandas de Madrid y Valencia. Después habrá bailes populares. El lunes regresará a Valencia la Banda Municipal. El ayuntamiento ha regalado 1.000 pesetas a la Banda.

Conferencia

Madrid, 11, 8:30 noche. Animación en el Congreso. Se comienza a advertir animación en el Congreso, precursora de la apertura. Han llenado muchos diputados. Se observa gran deseo de asistir a las primeras sesiones, creyéndose que serán animadas por la intervención de los republicanos, que están dispuestos a discutir, lo mismo algunos dictámenes de actos que el mensaje de la corona.

mente con motivo de las últimas reales Órdenes referentes a las cuestiones religiosas. Los carlistas se abstendrán de asistir a la sesión de la apertura de Cortes. Lo que dice un obispo protestante. He celebrado una conferencia con el obispo protestante español, Juan Cabrera, acerca de la real orden publicada en la Gaceta. He aquí las manifestaciones que me ha hecho el indicado obispo protestante: Reconozco las buenas intenciones de la real orden.

Conferencia

Madrid, 11, 12 noche. El Papa quiere que Jaimito ocupe el trono. Se sabe que el Papa ha enviado un retrato suyo a Mella con un autógrafo-dedicatoria cariñosísimo. Quienes lo han leído deducen que Pío X desea que Jaimito ocupe el trono de España, siendo Mella presidente del Consejo. Así se explica que Mella haya rechazado las declaraciones anticlericales hechas recientemente por Jaimito.

Horrible desgracia. Bruselas.—En Lammel, cuatro niños de una misma familia que estaban jugando junto a un pozo, cayeron en su interior. Sus padres, que acudieron en seguida en su auxilio, lograron sacar a dos, pero después cayeron ellos también, ahogándose con los otros dos hijos. La cuádruple desgracia ha causado penosa impresión. Reunión socialista. París.—El grupo radical socialista ha celebrado una larga reunión en el palacio de Borbón, en la que se ha tratado exclusivamente de la declaración ministerial leída en las Cámaras y de la actitud que hay que guardar frente al gobierno, a consecuencia de esta declaración.

Conferencia

Madrid, 11, 12 noche. El Papa quiere que Jaimito ocupe el trono. Se sabe que el Papa ha enviado un retrato suyo a Mella con un autógrafo-dedicatoria cariñosísimo. Quienes lo han leído deducen que Pío X desea que Jaimito ocupe el trono de España, siendo Mella presidente del Consejo. Así se explica que Mella haya rechazado las declaraciones anticlericales hechas recientemente por Jaimito.

Confidencia. Madrid 12, 3:30 madrugada. La colonia española de Méjico. La colonia española de Méjico, deseando intervenir y cooperar a las fiestas del Centenario, organiza una Exposición de arte español y de las industrias decorativas, construyendo al efecto un edificio de mil metros de área. Se inaugurará en Septiembre, y se concede un plazo que terminará el 26 del próximo Julio para mandar los objetos que figurarán en dicha Exposición. Obsequio a los músicos valencianos. La explotación de la mendicidad. Barcelona.—La colonia valenciana obsequiará hoy con un vino de honor y varios festejos de carácter regional a sus patriotas los profesores de la Banda Municipal.

Conferencia

Madrid, 11, 12 noche. El Papa quiere que Jaimito ocupe el trono. Se sabe que el Papa ha enviado un retrato suyo a Mella con un autógrafo-dedicatoria cariñosísimo. Quienes lo han leído deducen que Pío X desea que Jaimito ocupe el trono de España, siendo Mella presidente del Consejo. Así se explica que Mella haya rechazado las declaraciones anticlericales hechas recientemente por Jaimito.

Sigue en la otra plana

Plausible mejora

De una mejora importantísima para nuestra ciudad hemos de dar cuenta. Dentro de pocos días estará dotada Valencia de una nueva línea de vapores correos italianos; trasatlánticos, que con servicio regular y rápido para la Argentina, fomentará y auxiliará el desarrollo de comunicaciones entre nuestro reino y las Repúblicas Sudamericanas.

Como el aumento de vías de comunicación es base siempre de riqueza, de aquí que merezca nuestro aplauso todo cuanto en este sentido se haga.

Tanto más, cuanto que no se trata de una compañía más, sino de algo que por su importancia ha de favorecer en gran manera la vida mercantil de nuestra ciudad.

Con sólo dar el nombre de la Compañía, basta: La Veloce Una de las más poderosas e importantes trasatlánticas, con domicilio en Génova, y cuyos vapores de 11.000 y hasta 15.000 toneladas, hacen la travesía hasta la Argentina en 15 días.

servicio cuyas ventajas para la seguridad en casos de siniestro ó para la comunicación diaria á nadie se oculta: la telegrafía sin hilos. Por todo ello, bien podemos asegurar se trata de una innovación, que será bien recibida y aceptada por todos.

Esta Compañía está representada en España por la importante casa de Barcelona llamado Villarrech y C.ª, habiendo sido nombrado consignatario en esta ciudad persona tan considerada en el comercio como D. Ignacio Simó, quien ha sido autorizado por la Junta local de Emigración en los buques de dicha compañía. Nuestra enhorabuena á tan distinguido comerciante.

QUEJAS JUSTÍSIMAS.—Firmada por varios vecinos de la calle de Azcárraga recibimos anoche una carta denunciando la existencia en aquella de un peligroso foco de infección. Dicen nuestros comunicantes que la casa número 14 de la repetida calle no reúne las debidas condiciones higiénicas, y por sí elto no bastara, el dueño del edificio arroja á la calle toda clase de detritus, empleando especialmente para ello, los días lluviosos, Ayer fué uno de ellos, y del arroyo salían emanaciones pestilentes que constituían un evidente peligro para la salud del vecindario. Creemos que el Alcalde tomará inmediatamente las medidas necesarias.

En Valencia. Esta tarde á las cuatro y media, gran corrida de novillos-toros, en la que los valientes matadores Calerito, Pacomio y Lobo estoquearon seis toros defectuosos de los señores Arribas hermanos, de Sevilla. Entrada á la sombra, 1'80 pesetas, y al sol, 1'20.

Toros y toreros

En Valencia. Esta tarde á las cuatro y media, gran corrida de novillos-toros, en la que los valientes matadores Calerito, Pacomio y Lobo estoquearon seis toros defectuosos de los señores Arribas hermanos, de Sevilla. Entrada á la sombra, 1'80 pesetas, y al sol, 1'20.

Concierto Iturbi

Según habíamos anunciado, anteanoche, el joven pianista José Iturbi, dió en el Conservatorio un notable concierto del cual no dimos ayer cuenta por falta de espacio. El distinguido artista ejecutó con acierto extraordinario obras de Scarlatti, Beethoven, Chopin, Liszt, Paderewsky, Granados y Albéniz. En todas ellas el aventajado discípulo del maestro Belver, demostró de manera evidente que conoce los secretos de la mecánica del piano

posee claro criterio y hondo sentimiento artísticos, cualidades que fueron reconocidas por el célebre Saïter en su reciente viaje á Valencia y que ha ratificado en carta dirigida al Conservatorio. El público aplaudió sin reservas la meritisima labor del joven músico, que bien merece protección para llegar á la cima de la carrera con tanto aprovechamiento comenzada.

Exposición Nacional

Bellas Artes.—Sección de fotografía Se hace saber á todos los expositores de esta sección, que tienen su residencia en Valencia, que el miércoles, á las seis de la tarde, deberán asistir personalmente al Salón de Actos de esta Exposición á emitir su voto para la elección del jurado conforme se dispone el reglamento.

Concurso Hípico

A causa del mal estado de la Pista, esta comisión tuvo ayer necesidad de suspender la terminación de la prueba Copa Valencia. Hoy, según el estado del piso y obstáculos, se dará á conocer al público por la pizarra de la casa de la Paz la celebración de la fiesta, pues, de seguir el tiempo como ayer, tendrá que suspenderse también la prueba Copas reales, que es de las más importantes que figuran en el programa y de las que más expectación producen entre los aficionados.

Las localidades, ya vendidas desde luego, son válidas para el día que se celebre. Regreso de Tíenor Después de haber estado ausente de Valencia durante un mes, ha regresado de Segovia el presidente del Comité ejecutivo de la Exposición don Tomás Tíenor. Ayer conversamos brevemente con él, y al mostrar mayor entusiasmo si cabe que el primer día por el éxito de la Exposición, nos manifestó su decidido propósito de sumar voluntades y afinar asperezas, con objeto de que la abnegación y altruismo de todos se sobrepongan á toda diferencia y antagonismo. «Para esta obra—añadía el Sr. Tíenor—que yo juzgo de valencianismo, no perdonaré medios, desde el esfuerzo personal, incluso comprometiéndome mi fortuna, si preciso fuere, hasta procuriendo el concurso de cuantos amen la Exposición, que al fin obra de todos los valencianos ha sido. De momento no puedo concretar en qué va á consistir la brillantez é impulso que me propongo dar á la Exposición, que puedo afirmar se clausurará en la fecha previamente fijada, pero desde luego, puedo asegurárselo que en un mes habrá de observarse un cambio radical en todos sus órdenes.» Creemos haber sumado el pensamiento que ayer nos expuso el Sr. Tíenor, á quien ofrecemos nuestro concurso, si, como dijo, van á procurarse los medios de animar la Exposición, aprovechando las félices iniciativas del Ayuntamiento,

que rápidamente organiza magníficos festejos para los próximos meses de Julio y Agosto. Al Sr. Tíenor no debe pasarse inadvertido que sin arranque y decisión para organizar festejos que atraigan público de casa y de fuera, no pueden armonizarse los intereses del Comité con los del comercio y la industria en sus diversas manifestaciones. Así y solo así hallará el presidente del Comité el apoyo decidido y desinteresado de todos aquellos, que por su prestigio, celo é iniciativas pueden coadyuvar á la obra que ayer se manifestó dispuesto á realizar. Festejos y atracciones, á base de economía para el público; evitación de ciertos rozamientos y disparidades de criterio se producen y menos aún que salgan á la superficie, y, sobre todo, mirar alto y por Valencia.

Mercado de frutas

Frutas. CEREZAS.—De 7 á 22. ALBARICOQUES.—De 5 á 18. NISPEROS.—De 6 á 10. NARANJAS.—De 3 á 24. PERAS.—De 12 á 18. Hortalizas. TOMATES.—De 8 á 16. TÍBOLLOS.—De 18 á 20. BACHOCO.—De 16 á 18. BAJOCAS.—De 10 á 16. GUISANTES.—De 20 á 22.

ACEITE DE BELLOTAS No existe nada mejor para evitar la caída del pelo y limpiar la cabeza. Es conocido en todo el mundo, y como innovación le ha sido aumentado un exquisito aroma. Venta en todas partes. 2 PESETAS 1'50 FRASCO. Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía, Alcalá, 7, Madrid.

Vapores correos de Piniños, Izquierdo y C.ª de Cádiz LINEA DE AMERICA DEL SUR El día 21 de Junio saldrá fijamente de este puerto el magnífico y veloz vapor CONDE WITREDO con destino á Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires. Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puntos LINEA DE ANTILLAS El día 1.º de Julio saldrá fijamente de Valencia el hermoso vapor CATALINA con destino á Canarias, S. Juan de Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas. Admite carga y pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase para dichos puntos. A los pasajeros de 3.ª se les sirve la comida en mesas convenientemente instaladas. Solicitense informes verbalmente ó por carta. Consignatarios en Valencia: Requena é Hijos, Colón, 62.—Teléfono 426

PASTILLAS CRESPO DE MENTOL Y COCAINA Para evitar las enfermedades de la garganta, deber usar siempre estas pastillas, que no contienen opio ni sus compuestos; ensucian el estómago, quitan la inflamación de las mucosas y les desinfectan y son muy agradables al paladar. LA TOS SE CALMA A LA PRIMERA PASTILLA. Venta en todas las farmacias y droguerías, á PESETAS 1'50 la CAJA. Agentes generales: Pérez, Martín, Velasco y Compañía.—Alcalá, 7, Madrid.

En Valencia, farmacia de la Sra. Viuda de Loras, Pintor Sorolla, 39.

LOS MUERTOS HABLAN Los medicamentos EMERIN de FAMA MILAGROSA Todos deben leer esto! LAS ENFERMEADES DE LA SIFILIS-VENEREO-ANEMIA curadas radicalmente mediante los medicamentos EMERIN Enfermos que se hallaban separados de la muerte como único consuelo de sus dolencias, hoy deben la vida á los medicamentos EMERIN, pues con el mayor orgullo bien podemos decir, los muertos hablan, gracias á los medicamentos EMERIN. Cada persona afectada de una de estas funestas enfermedades tiene el derecho y la obligación de leer el siguiente tratamiento para lograr un radical y completa curación de sus dolencias. Los «Contites Emerin» dan á las vías genitales el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitas y calma instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los úlcicos que curan radicalmente las estraboceras, trinitis, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cistitis, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, blenorragias (gota militar), etc. Usa una caja de «Contites Emerin» con la debida instrucción, 4'50 ptas. El «Roob deparativo Emerin» inmejorable reconstituyente antisifilitico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencia, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polución nocturna, hinchazón, onema, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas. Para pedidos, correspondencia, y consultas gratuitas también por cartas, dirigirse al Inventor Medicamentos Emerin, Rumbá de las Flores, 26, 1.ª, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva. De venta en Valencia: Droguería de San Antonio, de los Sres. Hijos de Blas Cuesta. Farmacia de la Viuda del Dr. Graus, plaza de Santa Catalina, 4. Los medicamentos EMERIN, para la mayor seguridad del público, están legalmente garantizados y registrados. R. Clotierria 4, Smitax 4, Rheum 2, Clichona 2, Solanum D. 2, Iod. P. 0'10, C. Apelinia 0'05, Terabithina 0'010, Tritium C. S., Acid Benzole 0'01, R. Hipofosfatos 4, Sal de Pelestr 0'30, Manganeso 0'20, Ferrrosa 0'10, Nux vomica 0'01.

Servicio regular de vapores Para LONDRES El vapor saldrá el día 13 de Junio. Para LIVERPOOL El vapor saldrá el día 18 de Junio. Para BRISTOL Y CARDIFF El vapor saldrá el día 18 de Junio. Para NEWCASTLE El vapor saldrá el día 18 de Junio. Para AMBERES El vapor saldrá el día 18 de Junio. Para AMSTERDAM Y ROTTERDAM El vapor saldrá el día 18 de Junio. Consignatarios: Rías y Compañía, Colón, 72.

Compañía de vapores Vapores de Sevilla El vapor saldrá el día 13 de Junio de este puerto, al servicio para Málaga, Cádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros. Consignatarios: R. y M. Pérez, plaza Tetuán, 3. Agentes: Vicente Carlos Lagarda, Chapá, 25, Grao. Se aseguran las mercancías del riesgo marítimo, por cuenta de la Empresa. Se vende una casa de sólida y moderna construcción en el poblado de Benimámet, calle del Mar. Razón: Santo Tomás, 12, Valencia y San Vicente 4, Benidorm. Mosquiteras Salidas fijas TODOS LOS DOMINGOS, á las once en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación.

Tendrás apetito, robustez y salud SI TOMAIS LA SOLUCION CASES Disminuye la mortalidad de los niños al hacer uso de ella las embarazadas y las que curan. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas y de las piernas LA SANGRE Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET. Farmacéutico y Químico en Sedán, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso: Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeos, sarpullidos tartrácos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y ezeemas varicosas de las piernas, enfermedades sifiliticas. Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada. Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación. El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16). Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España. Un folleto, en lengua española, sobre las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan. Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedán (Francia) DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9, San Sebastián. EN VALENCIA.—Sres. Hijos de Blas Cuesta, plaza del Mercado, 71, farmacia y droguería.—Dr. Alfaro, plaza de Cajeros, 6, farmacia.—D. José Conesa, Serranos, 27.—D. Juan Alcaón, S. Vicente, 155, droguería.—Sres. Hércules Hermanos, plaza del Mercado, 75.—Sres. Contat y Compañía, plaza del Mercado, 72, farmacia y droguería.—Sres. Farell y Pifol, D. Juan de Villarrasa, 1, farmacia y droguería.

Yo curo la quebradura SIN ULTERIOR USO DE BRAGUEROS Si usted está quebrado ó sabe de alguno que padece de quebradura, usted debe interesarse en mi Método de cura. Mi plan difiere de todos los otros en el hecho de que no solo contiene toda clase de quebraduras en una forma continua y segura con perfecta comodidad, sino que hace formar nuevo tejido en la abertura de la quebradura, y así uniendo el lugar roto y produciendo una cura absolutamente perfecta y permanente. Ningún otro Método ha logrado esto. He probado una y otra vez que yo puedo curar la quebradura aun después que dos operaciones han fracasado. Mis pacientes curados han pasado las pruebas y reconocimientos de los médicos y físicos más grandes, y los doctores han certificado la cura. Ninguna persona quebrada es demasiado joven ó demasiado anciana para adoptar mi Método ninguna quebradura es tan mala que no pueda ser curada. Entre los miles que han sido curados está el Sr. D. Bernabé Feito, calle Baja, Caspe, P. de Zaragoza que fué curado á la edad de 59 años y que dice: «Estoy completamente curado y ya no uso el bragueros más. Doy á usted muchas gracias por el gran cuidado que se toma por sus pacientes.» Escribame en seguida por completa información acerca de mi Método, y con ella le enviaré á usted una muestra gratuita de mi tratamiento franco de portes. Escribame en seguida antes que su quebradura llegue á estar estrangulada y una operación sea el único medio (pero no cierto de salvar su vida.—Wm. S. Rice, (S 455), 819, Storecuter Street, Londres, E. S., Inglaterra.

Acostumbrarse á no quejarse y así se pagará interés. «La Moderna» Calle de Cubells, número 1. Esta casa se dedica á comprar y vender ropas, alhajas, muebles y toda clase de efectos. Vale la pena ir á ver más vender que comprar Calle de Cubells, número 1.

Compañía de vapores Kosmos-Hamburgo El 13 de Junio fijamente saldrá de Barcelona el vapor MERA para los puertos de Chile, Perú, Ecuador, Colombia, América Central, Méjico y San Francisco de California. Admitiendo carga en Valencia para los mencionados puertos, dando conocimiento directo y trasbordando en Barcelona. Una salida cada cuatro semanas para estos destinos y una cada dos meses para Bahía Blanca. A África Occidental con trasbordo en Las Palmas cada mes. Para más informes á su consignatario en Valencia: Pedro Llorca, plaza del Príncipe Alfonso, 16.—Teléfono número 217. En Barcelona: Agencia Marítima Hering, Pasao de Colón, 6, 2.º

Mineros, albañiles, estibadores se admiten ferrocarril Ax-Puigcerdá, Túnel Puymerens, Altos precios. Ocho horas. Vapores de los Sres. Ibarra y Compañía A LA CONSIGNACION DE Viuda é hijos de Nogués Calle Lauria, 16, entlo., y Grao, Muelle de Poniente

VINO DE PEPTONA ORTEGA De tonalidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión, es tan agradable como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO que alimenta preparados para recibir la alimentación ordinaria. Las personas debilitadas por exceso de trabajo necesitan aumentar la nutrición con el vino de peptonas. Las embarazadas deben emplearlo todo el tiempo que dure el embarazo; para que su naturaleza no se destruya. Los niños deben tomar el vino de peptonas. Los ANEMICOS deben emplearlo por medio del vapor y con todos los aparatos más modernos.

¡Luz eléctrica sin hilos! (Los milagros de la ciencia físico-química) Todos, con esta recién invención y con poquísimo gasto, pueden instalar en su casa hermosa y brillantísima luz eléctrica, sin necesidad de instalaciones especiales, ni de hilos conductores, obteniendo una luz superior á la producida por las lámparas comunes. Envíame también muestras y explicaciones de 100 diferentes industrias á escoger, entre las cuales se compendian todas las recientes y admirables novedades del mundo. Desde 5 PESETAS diarias, asegúranse á toda persona que quieran ser nuestros colaboradores y propagandistas, trabajando en las horas disponibles en su misma casa. Búscanse representantes y viajeros, buen sueldo y viajes pagados. Escribir SOCIEDAD FRANCO-ITALIANA—OPORTO (PORTUGAL).

Teatro Se alquila el titulado de Sarrano, en Sueca, y sólo para los meses de Julio, Agosto y Septiembre. Para tratar, dirigirse á la empresa propietaria del mismo, en Sueca. Se alquila un principal en muy buenas condiciones, en la plaza de Emilio Castellar, frente al Jardín de los Siles de Burjassot, lotes J. y P. Darán razón en la planta baja. Mesas de billar En la calle de San Vicente, número 206, se venden dos, que se darán á precio muy sesonados. Pérdida Se suplica al que se haya encontrado un perro de raza, blanco con manchas meladas y oreja grande del mismo color, que se extravió el día 7 del corriente y responde al nombre de «Sit», lo presente en la calle Conquista, núm. 3, donde se le gratificará. Compra-venta Hay para la venta varias estanterías y mostradores, dos de mármol; una gran partida de botas y zapatos de todas medidas, de roble; tres máquinas de coser; dos armarios roperos; un aparador de mármol, propio para peladores; molinos de café y chocolate; heladoras; hay un gran surtido de lapidarias de metal para aceite. Hay para trasparar varios establecimientos de vinos, dos de comestibles. Razon, Espinosa 16 (tienda de ultramarinos). Mosquiteras Salidas fijas TODOS LOS DOMINGOS, á las once en punto de la mañana, por los vapores de la Compañía Valenciana de Navegación.

SOCIEDAD ANONIMA DE NAVEGACION TRASATLANTICA VAPORES CORREOS LINEA DE LAS ANTILLAS El día 16 de Junio saldrá fijamente de este puerto el magnífico y veloz vapor uruguayo Brasileño con destino á Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Guantánamo, Santiago de Cuba, Manzanillo, Habana y New-Orleans, con escalas en Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma. Admiten carga y pasaje en Cámara interior en su consiguatario en Valencia, Pedro Llorca, plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono núm. 217.